

*Le 1^{er} juin 2018 au centre St Jean Évreux, les 2 conseils, CP et CDP étaient réunis pour traiter des réalités et perspectives des fraternités missionnaires» et faire ensemble un « Bilan partagé du rassemblement de Pentecôte ». A cette occasion les 2 conseils se sont laissé aller à 2 « tempêtes de cerveau », l'une pour caractériser ce rassemblement, l'autre pour formuler des propositions à l'issue de toute cette démarche Synodale.
Le temps convivial qui clôturait cette rencontre a rendu bien visible la joie de se retrouver.*

1. Les Fraternités missionnaires : pertinence d'une démarche spirituelle avant tout et qui rend joyeux, mutualisation, entraide, proximité et apaisement manifesté.

Les ministres ordonnés ont préparé avec un enthousiasme réel leurs réponses à cette mission. L'heure est à la prise en compte des réalités et spécificités de chaque doyenné, et à la concertation avec les membres des EAP et les autres groupes existants en mettant la Parole de Dieu au cœur de la réflexion « et le Verbe s'est fait chair » ;
D'un côté, les prêtres se rencontrent tous les vendredis, le carême a été propice à une retraite dans la vie, 5 groupes d'étude des actes des Apôtres sont en place et 4 autres à venir. Le 30 septembre 2018 Mgr Nourrichard installera l'équipe de Laïcs chargée d'élaborer le projet pastoral de la fraternité Gaillard sur Seine- Notre Dame de Bonne Espérance.

De l'autre, prêtres et diacre se rencontrent tous les jeudis, L'EAP a été renouvelée, et les lignes bougent, catéchèse, pastorale des jeunes, aumônerie, laïcs pressentis pour l'équipe de fraternité qui rassemble les paroisses de St André Ménilliers, Avre-Iton et Ste Marie de Verneuil.

D'autres sont à approfondir comme le sacrement de mariage.

Des points de vigilance et d'attention ont été relevés :

Si notre carte d'identité sont les Béatitudes, il faut trouver des méthodes missionnaires pour encourager et faciliter le déplacement des gens.

Les rencontres hebdomadaires des ministres ordonnés doivent être régulières et pourront s'élargir à des laïcs. Les diacres y ont toute leur place

Les résistances sont à vaincre dans la douceur et la communication doit valoriser le chemin parcouru.

2. Bilan partagé du rassemblement de pentecôte

Des mots pour le dire...

Joyeux, Lumineux, Audacieux, Beau, Apaisant, vivifiant, dynamisant, universel, fraternel, priant, bienveillant, vivant, Motivés ;

Découvertes, alliance, Communion, empathie, Foi, Organisation, Questionnement, Sécurité, Partage, confiance, Espérance, Liberté, Unité, convivialité, Boulot , Paix, Surprise, dialogue ;

Parole, Belle Eglise, Bonne nouvelle, Joie, Soleil, Eglise, Périphérie, Esprit Saint ;

Merci, Applaudissements, trop court ;

Handicapés, 1^{er} cercle repéré, Diocèses, Peuple ;

Et des propositions pour prolonger la démarche synodale

Si tout baptisé est responsable de la vie de l'Eglise :

Osons être signe dans le monde, par exemple fédérer les actions des différentes associations caritatives ou recréer des espaces de rencontre et de partage spirituel ou dire la proximité de Dieu pour tous

Osons accompagner les laïcs en mission ecclésiale : formation initiale, relecture pastorale, soutien spirituel, accompagnement fin de mission

Osons des propositions nouvelles comme :

-> nommer un prêtre accompagnateur pour les équipes du renouveau charismatique

->instaurer dans le diocèse une vraie dynamique de catéchèse intergénérationnelle,

->associer d'autres personnes pour faire équipe ou témoigner par les actes concrets

->confier une mission précise et personnelle aux jeunes, le jour de leur confirmation (avec une lettre de mission)

accompagner le caté, visite des malades...

Osons la solidarité : accueillir les migrants en situation irrégulière, les écouter, les aider

Dépasser nos préjugés : Vivre des rencontres déstabilisantes et se laisser surprendre (100 voix, jeunes)

Donner sa confiance, offrir une place aux jeunes pour la liturgie, les rendre acteurs de la vie de l'Eglise et des célébrations, leur faire découvrir que Jésus est le chemin de la vérité et de la vie,

Organiser des temps intergénérationnels.

Osons la bienveillance pour l'accueil de toute personne, pour appeler jeunes et adultes, pour organiser le covoiturage pour les célébrations, vivre le partage et les échanges.

Osons le décroisement en se penchant ensemble sur la Parole de dieu pour mieux enrichir chacun notre mission.

Osons continuer l'info sur Eglise Verte, former et accompagner des groupes de travail sur le sujet.

Osons appeler les parents au caté

Être des témoins (malgré l'hostilité), aller de l'avant en équipe, faire confiance et demander l'Esprit Saint.

Osons sortir de nos enclos paroissiaux pour aller à la rencontre des gens qui souffrent, luttent, aiment et découvrir l'Esprit Saint qui travaille en eux.

Agnès Gosselin – Secrétaire de séance.